
衷心感谢广大网友对宁波市
网络民生服务平台——宁波民生
e点通的关注与支持。为更好地推
动 平 台 的“ 回 复 率 ”成 为“ 解 决
率”，提高广大网友的问政“满意
率”，即日起，平台推出“问政处置
回头看”活动，诚邀您一起“挑刺”
与“点赞”。

如果您对部门的处置效果很
满意，请发帖点赞；如果您曾经发
布的诉求，部门在回复后或没有
有效处置，或答非所问，或推诿扯
皮，或避重就轻，或相关承诺未能
兑现，也请您发帖反馈。平台将再
次转办并进一步求证后，在宁波
日报、中国宁波网、甬派客户端上

选择推出专题回访报道。您的反馈
如被采用，将得到纪念品一份。

民生无小事，事事皆关情。相信
广大网友的诉求一定能在“事事有
回应”的基础上，更好地实现“件件
有落实”！

具体参与方式：
1. 拨打热线 81850000，委托留

言；
2.打开甬派App，在下方“问政”

栏目直接留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注后

直接留言；
4. 打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板发帖或留言。
（易民）

部门回复质量如何
请您一起“挑刺”与“点赞”
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“问政处置回头看”第三波——

网友的这些急难愁盼能否
为更好地推动宁波市网络民生服务平台——宁波民生 e 点通的“回复

率”成为“解决率”，提高广大网友的问政“满意率”，连续两周来，平台
抽样部门已回复的网友诉求，进行回访与追踪，并对 14 件网友对处置回
复结果表示“不满意”的个案跟进曝光，分别有：

1.镇海区新兴岚湾：消防安全隐患依然如故；
2.奉化区江宁路：排水沟曾经补上的盖板又去哪儿了；
3.海曙区张家谭顺丰速运点：店家侵占道路依然我行我素；
4.鄞州区东钱湖利民村史家湾公交站：停车场垃圾还没清理干净；
5.镇海区风华路：绿化带“伤痕”仍然“未愈”；
6.鄞州区麒麟大厦：南楼空调外机仍有噪声扰民；
7.鄞州区横溪商会人才公寓：住户用水问题仍未解决；
8.江北区中梁首府：地下室人防门仍然“横躺”在地上；
9.奉化区水孔头：凉亭附近回填土仍堆成小山；
10.海曙区云林中路古林俞家牌楼前：绿化带依然是“停车场”；
11.鄞州区五乡西路一路口：左转车辆仍在和直行车辆抢道；
12.鄞州区联盛广场B区：消防通道安全隐患仍然存在；
13.鄞州区钱湖人家二期：被毁的绿化至今未恢复；
14.海曙区紫御铭园小区：西面空地仍然“狼烟滚滚”。
本周，平台继续抽样，并曝光六件网友表示“不满意”的诉求，再次

提交有关部门。民有所呼，我有所应，体现的是相关部门为民服务的责任
与担当，而切实体现整改效果，并长效保持，考验的又是职能部门的恒
心、耐心与智慧⋯⋯年终将至，我们期盼，今年的宁波网络问政答卷能得
到更多网友的认同和点赞。

张枫 石景 廖业强 方琴 仇龙杰 钟海雄 易民

11 月 14 日，网友“徐晓韬”发来
一条题为《第十四次反馈！三天打
鱼、两天晒网，新城河边道路指示牌
何时能搞好？》的帖文，内容有三：

一、关于慈溪新城河边道路指
示牌名称问题，慈溪城投集团在前一
条帖文中答复“错误指示牌具体位置
无法确定”，然而该条帖文为追问帖，
最上方就有原帖链接，为何看都不看
就说不知道具体位置在哪里？

二、新城河边其他路口（如新城
大道北路和周旺路路口等）也有一
些路牌尚待调整。凡是路牌上出现

“文华路”“横四路”“纵一路”等字样
的均需修改，请问什么时候能调整
好？为何会出现三天打鱼、两天晒网
的情况？改个路牌要这么长时间吗？

三、经实地查看，此前一些路牌
的更正都是直接把错误的文字撕
掉，再贴上正确的路名，这个工程量
并不大。慈溪城投集团在 2023 年 6

月 27日的答复中居然以“原木材料
已加工完成，会进行整体更换”来进
行敷衍和拖延时间。这样的工作态
度是否需要提出批评？

据了解，该网友早在去年 2 月
就已关注到慈溪新城河边道路指示
牌差错问题，多次就相关点位的错
误路牌逐一发帖，并给出了具体的
修改示意图，希望相关部门尽快纠
正。至今，他已提交帖文 14 次。但
是，11 月 26 日下午，该网友现场查
看，发现有一部分错误的指示牌仍
未纠正，尤其是其多次发帖反映的
慈溪新城大道北路和海通路路口的
道路指示牌在纠正后又发生了顺
序 排列错误。根据《道路交通标志
和标线 第 2 部分：道路交通标志》

（GB 5768.2－2022）相关规范，“指
路标志在信息选取时，如果同一方向
选取 2个信息，应按照信息由近到远
的顺序从左到右或从上到下排列”。

新城河边道路指示牌差错
纠正工作到底何时能完全落地

网友在第十四次发帖反馈中，不仅详述了事由，还附了此前十三条帖
文的详细清单与链接。 （张枫 截图）

10 月 16 日，网友“register11”发
帖投诉，海曙区石泉路与塘西中路
交叉口的壹加生鲜超市经常乱排放
污水，不是排到人行道上就是排在
小区内。小区里的路面让人无法落
脚，看着就恶心。

10 月 19 日，海曙区石碶街道
回复称，海曙区综合行政执法局石
碶中队第一时间到现场进行检查，
经了解，该店下水管前几天被电动
自行车撞坏了，所以有水流出来，
现已修复。同时，执法人员也要求
该店主对地面进行了清洗。

不过该回复却引来网友不满，直
指该处排污根本不是下水管破裂导
致的，污水是从卷帘门内倒出来的。

石碶街道再次回复表示，经走
访了解，该店经常会将店里洗菜等
产生的污水从后门排出到小区地面
上。中队已对店主进行批评教育，
下一步将加强对该地段的巡查，如
发现问题会及时对店家进行相应处
罚。

11 月 27 日晚，记者在现场看
到，网友反映的店铺是北路一村小
区的沿街店面房，在壹加生鲜超市
和相邻店铺正门外的人行道上没有
发现污水排放痕迹，在小区内部网
友提到的卷帘门位置也没有污水流
出，而卷帘门旁一家小餐饮店正在
不停向外排放污水，小区地面油腻
不堪，令人无法下脚。

北路一村沿街商铺
污水乱排现象到底何时整改

店面房正在往小区内排污。 （方琴 摄）

11 月 14 日，网友“云起龙腾
222”发帖反映，鄞州区横溪镇维
也纳智好酒店 （横溪镇人民北路
599 号） 门口人行道、盲道被非法
改造，变成了停车场。好几年前，
这个问题就有网友投诉过。

11 月 22 日，鄞州区横溪镇回
复表示，已向相关部门反馈，下一
步将进一步加强巡查。

对此回复，网友啼笑皆非：这
是巡查的事吗？这是取消停车场，
恢复盲道和人行道的事。看到这回
复，唉⋯⋯

昨天，记者来到网友所诉位置，
人行道、盲道果然到了酒店区域“断
了头”，本来是人行道的区域却停着
10 辆私家车，酒店保安告诉记者，
目前这里停车暂时不收费。

横溪镇人民北路599号
人行道到底何时不“断头”

人行道成了酒店停车场。 （方琴 摄）

中山小区车棚住人数年
自购车棚就能住人吗

11 月 20 日 ， 网 友 “ 米 醋 妈
妈”发帖反映，北仑区华艳新村 2
幢顶层房屋在今年 8 月 31 日受台风
影响，屋顶漏水严重。

网友“米醋妈妈”告诉记者，
她联系了小区物业公司负责人，对
方表示会将问题统一上报给海棠社
区。然而两个月过去，她并没有收
到任何反馈。无奈之下，她只好致
电社区，第一次致电时被告知网格
员不在，一周后第二次致电时被告
知这个问题由新碶街道负责，让她
联系新碶街道。对此，网友感到非
常沮丧，称政府部门办事效率太
低，希望街道能够尽快给一个明确
的答复。

对此，新碶街道回复称，物业
公 司 已 于 9 月 25 日 向 社 区 报 告 ，
社区于 9 月 26 日上报街道，并等
待施工方进行维修。由于施工方
忙于其他工程，需要统筹安排和
逐个推进，导致修理工作迟迟未
能展开。街道已催促施工方尽快行
动，并对住户在此期间遭受的不便
表示歉意。至于房屋损失问题，需
要上级部门协商并由专业人员进行

勘察鉴定。
昨天，记者在网友家看到，该户

屋顶渗水部位仍未修补。网友指着卧
室上方的裂缝告诉记者，房子是家里
老人在住，从 8 月底台风后房屋出现
漏水开始，他们向物业公司和各级部
门反映该问题已近 3 个月，迟迟没有
得到解决。这三个月来，每到下雨
天，房顶破损部位会渗漏水，给老人
生活带来极大不便。

对此，新碶街道相关工作人员表
示，针对华艳新村 2 幢顶层出现的漏
水问题，社区已多次与施工单位联
系，维修工作将在本周内进行。

反映华艳新村屋顶渗漏已近三个月
这桩烦心事到底何时能解决

上湖城一期、三期之间绿化带
遍地垃圾到底何时能清除 78弄75号单元楼的车棚。

（石景 摄）
78弄57号单元楼的车棚。

（石景 摄）

今年8月，网友家房顶出现石膏脱落、渗漏情况。 （网友提供）

屋顶漏水部位。
（仇龙杰 摄）

垃圾桶已经被塞满。
（廖业强 摄）
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公益活动

天冷了，吃碗热乎乎的宁波人
的传统年糕汤，暖胃暖身又暖心。

昨天，宁波民生 e 点通携手
江北慈城绿禾食品有限公司，先
后走进海曙区横街镇敬老院、集
士港镇敬老院、石碶街道敬老院、
鄞江镇敬老院，鄞州区东吴镇敬
老院、横溪镇敬老院，为老人们送
上精美的礼盒年糕。今天，志愿者

团队将继续前往镇海区九龙湖镇敬
老院，北仑区柴桥街道敬老院、霞浦
街道敬老院、大碶街道周贺孝仁敬
老院、小港街道福利院，江北区庄桥
敬老院，慰问老人。

本次活动将为 12 家敬老院的
近 千 位 老 人 送 上 精 品 慈 城 年 糕
3240 斤。 （张璐 文/摄）
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10 月 18 日，编号为“8020509”
的网友发帖反映，鄞州区上湖城一
期和三期之间绿化带长期无人打

理，垃圾遍地，垃圾从桶里溢出，
请尽快解决。

10 月 23 日，鄞州区邱隘镇回复
称，镇相关部门已联系物业公司工
作人员前往现场处理，后续物业公
司将定期安排保洁人员进行打扫。

11 月 23 日，网友继续发帖投
诉，已多次反映，依然没有部门来
维护这边的环境卫生，垃圾桶内的
垃圾没有人收，草地没有人清理。

昨天，记者在现场看到，上湖
城一期和三期之间有一条步行绿
道，绿化带里的泡沫、废纸、塑料
袋、混凝土块等垃圾显得格外刺
眼。路边垃圾桶也已经被塞满。

3 月 31 日，编号为“7877450”的
网友留言反映，鄞州区甬港北路
78 弄中山小区 57 号单元楼车棚、
75 号单元楼车棚均有人居住，已有
五六年。根据《宁波市居住房屋租
赁管理若干规定》，车棚不能出租
住人，有关部门是否有整改措施？

4 月 13 日，鄞州区百丈街道对
此回复：经了解，该车棚为居住者
自有车棚，非出租，经向各职能部
门咨询，目前，无明确执法单位对
该情况有执法权，街道、社区多次
劝导搬离无效。关于车棚门口乱堆
放问题，社区已告知物业公司加强

巡逻，禁止在公共场所乱堆放。
日前，网友再次发帖，对部门

回复提出质疑：法规规定车棚不能
出租住人，难道通过买卖就可以住
人了吗？小区车棚出售给“破烂
王”长达六年之久，绿地被践踏，
卫生、安全等问题很严重。

11 月 27 日 ， 记 者 在 现 场 看
到，中山小区 75 号单元楼有一间
车棚在墙上开窗并安装了空调，有
人居住。57 号单元楼有一间车棚
的门被换成不锈钢门，因大门紧
闭，无法确定是否有人在里面居
住。

美味年糕，暖胃暖身更暖心

公益慰问情暖近千位老人

部门回复精选

人防车位收益的30%
能否用于补贴小区维护和
管理支出

网友“北仑群众”：根据相关
规定，利用人防工程所产生的收
益应当用于人防工程设施的日常
维 护 管 理 和 停 车 管 理 的 必 要 支
出。人防工程平时由建设单位负
责使用和维护管理的，收益归建
设单位所有；使用和维护管理责

任移交物业企业负责的，物业企
业收取的人防工程平时使用费应
单 独 列 账 ， 平 时 用 于 停 放 车 辆
的，产权单位应将每年停车位租
赁税后收入 （不含车位物业管理
费） 的 30%，用于补贴小区维护
和管理支出，这项内容是不是已
经执行了？如果小区物业公司不
执行，该如何处理？

市人防办：《宁波市人民政府
办公厅关于全面推进人防工程产
权制度综合改革的实施意见》（甬

政办发 〔2023〕 5 号） 里提到“产
权单位应将每年停车位租赁税后
收入 （不含车位物业管理费） 的
30%，用于补贴小区维护和管理支
出”这项政策，是在产权归属政
府 指 定 的 国 有 企 业 以 后 才 施 行
的，目前我市正在全面推行人防
工程产权制度综合改革，逐步实
现人防工程产权国有化。在未将
本小区人防工程产权登记给国有
企业之前，仍依照原来的政策执
行。

前殷九年制学校
是邱隘的还是潘火的

编号为“8048439”的网友：
前殷区块是否一部分属于潘火，一
部分属于邱隘？如果是的话，九年
制学校属于哪个？同在前殷区块的
新建小区孩子以后都可以入读吗？

鄞州区教育局：前殷区块学
校目前立项主体是邱隘镇，建成
后如何办学、学区如何划分尚未
确定。 （张枫 海文）


